

les Folies Gruss



DÎNER - SPECTACLE - MESSE

MERCREDI 24 DECEMBRE 2025, A 23H15

EXCEPTIONNELLE « 45^E MESSE DE MINUIT »

AUX FOLIES GRUSS (PARIS 16)

NOËL 2025 AUX FOLIES GRUSS (Paris 16) propose une des plus étonnantes des messes de minuit d'Ile-de-France, sous le grand chapiteau de 3000 places (la plus grande capacité d'accueil après celle de Notre-Dame de Paris). Présidée cette année par Mgr Etienne Guillet, évêque de Saint-Denis-en-France, cette célébration eucharistique réunira près de 200 choristes et artistes invités pour une liturgie hors du commun, mêlant ferveur, beauté et poésie. Ouvert à tous, ce temps de prière est l'un des plus prisés de la capitale, durant la nuit de Noël. Une magnifique manière de fêter la Nativité de l'Enfant-Jésus, les yeux remplis d'étoiles et le cœur de douceur.

STAGIAIRE PALEFRENIER CHEZ GRUSS HIER, ÉVÊQUE AUJOURD'HUI



Monseigneur Etienne GUILLET

Jadis, chaque hiver, Alexis Gruss se désespérait de ne plus trouver d'église ouverte tardivement en Ile-de-France, au sortir du spectacle du 24 décembre. Il eut l'idée de demander à un ami prêtre s'il était possible de célébrer la messe de Noël, notamment pour sa famille et les spectateurs présents ce soir-là, sous le chapiteau de la famille d'artistes. C'est ainsi que le 24 décembre 1980 naquit la première messe de minuit sur la piste de la Compagnie Gruss. D'année en année, de nombreux spectateurs ainsi que des amis se sont joints à la famille. Désormais, près de 3000 personnes venues de toute la région se rassemblent chaque 24 décembre sous le chapiteau des Folies Gruss, pour une soirée de Noël exceptionnelle et insolite, faisant de cette célébration, avec celle de Notre-Dame de Paris, l'un des événements les plus courus de la capitale.

Si les chants traditionnels de Noël sont toujours au programme, un chœur de plus de 200 choristes, accompagné par des solistes virtuoses, interprète, durant la veillée qui précède la messe, chants religieux contemporains et grands classiques.

Monseigneur Etienne Guillet, nouvel évêque de Saint-Denis présidera cette 45e messe de minuit. Ce sera pour lui un retour aux sources puisque, dans son adolescence, il fit un stage de palefrenier sous la direction d'Alexis Gruss. Une occasion pour lui de rendre hommage au monde circassien auquel il reste très attaché : « En 1992, alors élève de Première, il nous était demandé de trouver un stage en entreprise de dix jours. Beaucoup de mes amis rejoignirent celle de leurs parents. J'eus l'envie de réaliser à cette occasion mon rêve d'enfant : vivre un temps dans un cirque en demandant à la famille Gruss de m'accueillir. Ce furent alors pour moi dix jours merveilleux, entrant dans cet univers circassien par la petite porte, comme palefrenier, arrivant tôt à l'heure du travail des chevaux... L'écurie le matin, puis les coulisses de la piste à l'heure du spectacle l'après-midi... Combien ce fut impressionnant d'approcher Alexis et Gipsy Gruss, et leur famille, moi qui avais l'âge de leurs enfants... Un monde de travail et de persévérance, de recherche d'excellence et de beauté... Cette complicité silencieuse entre l'homme et le cheval était très émouvante. Ils partageaient la piste et la vie familiale en caravane. Combien tout ceci était beau et noble !

NB : Balance de 10^H à 12^H sur place et répétition de 17^H à 19^H,

> Possibilité de faire de la captation son et des images le 24 en journée.

Clairement, ces jours au « cirque national Alexis Gruss » auront été parmi les plus marquants de mon adolescence. Je garde pour les Gruss une immense gratitude. Venir cette année présider en tant qu'évêque la messe de Noël sous leur chapiteau et avec toute la famille, portant dans la prière Alexis Gruss, sera une joie immense et la possibilité de rendre dans la foi tout ce qui m'a été donné. »

À cette occasion, la quête sera intégralement versée, via l'association Phoenix semeurs de paix aux religieuses du Home Notre-Dame des Douleurs de Jérusalem qui accueillent et soignent des personnes âgées démunies et parfois lourdement handicapées.

Une nuit de Noël empreinte de foi, de générosité, de douceur et de magie, que les participants, venus seuls ou en famille, ne sont pas près d'oublier.

INFORMATIONS PRATIQUES

- > MESSE ENTRÉE LIBRE ET GRATUITE
- > SOIRÉE FOLIES GRUSS (DÎNER - SPECTACLE SUR RÉSERVATION)

Les Folies Gruss,
Carrefour des Cascades 75016 Paris
métro (10) - Hippodrome d'Auteuil
Navette gratuite A/R toutes les 6 min

- 19h : dîner
- 21h : spectacle
- 23h15 : veillée et messe (entrée libre)

CONTACTS PRESSE :

Denis SUBLET - SUTI AGENCY

Tél. : 06 87 02 69 41 / sutet.denis@gmail.com

Muriel GRIMALDI – Diocèse de Saint-Denis

Tél. : 06 62 71 94 21

muriel.grimaldi@saint-denis.catholique.fr



Réservation :
www.folies-gruss.com